

EVERT T. REVOLLO ALVAREZ

Un ingeniero agrónomo que aporta y proyecta al desarrollo de Oruro.

Luchador por un mejor futuro para nuestra sociedad, quien supo vencer varios miedos hasta lograr sus objetivos y, creyente de que la resiliencia y la adaptación son las principales claves para el éxito laboral, es como podemos describir a Evert Revollo Álvarez, un ingeniero agrónomo que se supera día que pasa, tomando como ejemplo a sus padres Dr. Antonio Revollo Fy Prof., Benedicta Alvarez.

Revollo inició sus estudios del ciclo primario en la escuela “Eduardo Abaroa” en Challapata, cuando su señor padre fue Director del Colegio Mons., “Ricardo Beni Moro”, (años de provincia), para, luego trasladarse con su familia a Oruro, culminando sus estudios hasta bachillerato en el colegio “Ig-

nacio León”, en 1987. Comenzó su trayectoria laboral influenciado por su padre, y al elegir agronomía, admitió que tenía miedo de las materias exactas. Sin embargo, un encuentro con su docente de química, el ingeniero Juan Carlos Montaña (+), cambió su perspectiva. “El mundo no te limita, tú te limitas”, reflexionó sobre cómo superar sus temores.

Durante su carrera universitaria, fue auxiliar de química, dibujo técnico y tuvo experiencias significativas enseñando a sus compañeros. Reconoce la importancia de adaptarse a los desafíos académicos. A pesar de ser uno de los pocos estudiantes que aprobaron en sus primeros años, se dio cuenta de que el conocimiento en el trabajo de campo es esencial.

Pero no todo es alegría, porque, abordó las dificultades del primer empleo para los recién graduados. Reconoció que muchas veces deben trabajar en áreas ajenas a su formación debido a la falta de oportunidades. Su experiencia incluye trabajos en entidades estatales, antes de establecerse como profesional independiente.

Revollo vio de cerca la extrema pobreza en Bolivia, pues le tocó trabajar en varios lugares del área dispersa del país; por ejemplo estuvo en el Norte Potosí, donde pudo observar comunidades que no contaban con servicios básicos, los accesos eran casi inexistentes, por lo que debía recorrer hasta cinco horas a pie para llegar hasta estas poblaciones.

Revollo propone soluciones innovadoras para mejorar la producción agrícola en Oruro mediante el uso de carpas solares de manera sostenible y tecnológica. Explicó que estas estructuras permiten controlar factores como temperatura y plagas, aumentando así la eficiencia productiva. El uso de los sistemas de riego tecnificados a nivel de campo debe ser una política nacional apoyando a los pequeños y medianos productores con la asistencia técnica de profesionales de este rubro.

Es el responsable de la revitalización de la Federación Departamental de Profesionales de Oruro (FEPO), anteriormente lideró el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Bolivia, ha comenzado a establecer vínculos con entidades gubernamentales y privadas para fortalecer su representación profesional. Actualmente es miembro del tribunal de honor de la Confe-

“El mundo *no* te limita, *tú* te limitas”



deración Nacional de Profesionales. A partir de su gestión, se han logrado avances significativos. “Hemos logrado que los 23 colegios de profesionales que tenemos en Oruro reconozcan como ente matriz a la Federación de Profesionales”, afirmó. La nueva dirección ha comenzado a tocar puertas en instituciones como la gobernación, alcaldía entidades estatales a nivel nacional y empresas privadas, buscando establecer una presencia activa y reconocida en el ámbito departamental.

De cara al futuro, se plantea consolidar el cuerpo de la Federación y lograr su reconocimiento como un brazo operativo esencial para cada profesional. El objetivo es que cada miembro pueda identificarse con su colegio y contar con el respaldo necesario en su desempeño laboral con proyección de futuro de manera integral.

El ingeniero también compartió su experiencia personal al haber dejado más de 93 mil bolivianos en efectivo y más de 10 mil dólares como resultado del trabajo tesorero y honesto, realizado durante su gestión como presidente del Colegio de Ingenieros Agrónomos de Bolivia filial Oruro.

En relación al impacto ambiental, mencionó que “el tema de los incendios tiene doble fondo” y subrayó que estos no son solo eventos naturales, sino que hay “mano humana metida ahí”. Revollo advirtió sobre el riesgo de perder hasta el 35% de los pulmones del mundo debido a la deforestación y cuestionó las políticas actuales sobre el chaqueo. Propuso que este debería estar “totalmente penado por ley”.

Revollo, también, reflexionó sobre el futuro económico del país, señalando que Bolivia ha regalado recursos naturales como minerales y gas sin aprovechar su potencial. “Hemos regalado los minerales, hemos regalado el gas”, lamentó. Además,

hizo hincapié en que “no estamos sabiendo aprovechar” las oportunidades económicas disponibles.

El ingeniero Evert T. Revollo A., invocó que los hijos de esta bendita tierra orureña, así, como los vecindados, continúen invirtiendo en Oruro, aunque, reconoció que otras ciudades como Cochabamba o Santa Cruz ofrecen más oportunidades. “Esperemos que no me toque estar en esa situación”, que son tentadoras, indicó.

Sus padres: Dr. Prof. Antonio Revollo F., Profa. Benita Álvarez Flores.

Sus hijos; Allison (medico cirujano). Alejandro (últimos semestres de ingeniería química-gas y petróleo), Robert estudiante de la carrera de Administración de Empresas en la UTO..

Sus hermanos: Roly A. (+) Prof., Aracelly Lilian, Médico Cirujano, Vania Paola, Bioquímica- Farmacéutica, constituyen en el magnetismo espiritual del Ing. Evert Revollo Alvarez.

Finalmente, agradeció a la Federación Departamental de Profesionales Oruro y, que, fue elegido recientemente como presidente, que junto a su directorio trabajarán por el engrandecimiento de las diferentes colegiaturas y el desarrollo de nuestro departamento, concluyó.



ENTREVISTA COMPLETA